



あかさか 5月

「令和の時代の教育」

～昭和から令和まで～

校長 春次 秀夫

先日、短期大学のオープンスクールに行く機会がありました。綺麗なガラス張りの校舎のドアには大学生がいて、まずミネラルウォーターをもらい、その後、学生が丁寧に校舎の中を案内してくれ、最後は、アンケートに答えれば記念品がもらえるなど、まさに「至れり、尽くせり」な待遇でした。

今をさかのぼること、40年前に私が受験で京都の大学を見に行った時には、守衛さんに入校の許可をもらったものの校舎のどこをどう行ってもいいかも分からず、誰に何を聞いていいかも分からず、入ってから10分程で学校を後にしたことを思えば、大学のあり方も「大きく変わってきたな」と思います。

大学だけでなく小学校でも元号が平成から令和に変わり、今までの仕組みが作り直されるかもしれません。4月21日の新聞に以下のような記事が出ていました。

「学級担任が全教科を教えるのは4年生までにして、5年生からは中学校のように各教科を専門教員が指導する『教科担任制』には、どんな準備や手当が必要か。文部科学省の諮問を受けて、中央教育審議会で議論が始まることになった。」

「始まる」ということなので実現したとしても時間がかかることではあると思っています。もちろん、そうなることで出てくる負の側面も考えなくてはなりません。しかし、これからの「予測不可能な未来」をたくましく生き抜く「生きる力の育成」のためには、改革も必要なのかもしれません。学校もその推移を注意深く見まもって行きたいと思っています。

『10連休、楽しかった話や日記を楽しみにしています。』

4月27日から5月6日までの10連休が始まります。ご家庭では、どのような計画をお持ちでしょうか。家族でどこかへ出かける方、人混みを避けて自宅でゆっくりする方等いろいろな計画がおありでしょう。今までもゴールデンウィークはありましたが、学校も10日連続の休みは初めての経験です。私は、二つ、この休みを利用して、児童に「こうして欲しい」と思うことがあります。

一つは、旅行や登山など普段の生活では、味わうことのできない体験をすることです。

違った文化や自然を感じて、その地方のおいしいものを味わったり、友達と豊かな時間を共有するなど、思い出に残る日々にして欲しいと思います。もちろん遠くへ行くことだけでなく植物園に行つて春の花の匂いのかいだり、ゆっくり花を見て回ったりするなど、いつもより時間がゆっくり流れる体験も素晴らしいと思います。児童一人ひとりが違う楽しみ方で多くの喜びを感じてくれることを期待しています。

もう一つは、時間を上手に使うことです。長い休みの後に学習のリズムが崩れてしまつては休みが残念なものになります。宿題は、できるだけ早く取りかかるよう声かけをお願いします。また、遊びと食事などの間にできる「すきま」の時間を上手に使えるようになれば、学習の効率はさらに上がります。与えられた課題が後に残るとそのことを気にして、いろんな喜びが半減していきます。

10連休が児童に良い思い出になるよう「速く」「すきま時間を上手に」を合い言葉に自学自習力の向上もよろしくお願ひいたします。

月		5月の行事
1	水	即位の祝日
2	木	振り替え休日
3	金	憲法記念日
4	土	みどりの日
5	日	こどもの日
6	月	振り替え休日
7	火	スポーツテスト週間
8	水	短縮4限 こころとからだ、くらしアンケート なかよし学級・春の交流会(錦織公園)
9	木	1年6限開始 尿検査予備日 2年給食時指導 わんぱく集会・わんぱくタイム
10	金	4～6年⑤⑥スポーツテスト 計算タイム
11	土	
12	日	
13	月	1, 2年いちご狩り
14	火	児童朝会 内科・運動器検診
15	水	学校安全の日 ⑥委員会 3, 4年①えんどう豆さやむき体験 4年④出前授業「警察の仕事」
16	木	体育朝会 1, 2年いちご狩り予備日 不審者対応訓練
17	金	わんぱく遠足「金剛登山」弁当必要 集団下校
18	土	
19	日	
20	月	短縮校時 3, 4年視力検査
21	火	わんぱく遠足「金剛登山」予備日弁当必要
22	水	視力検査(5, 6年)
23	木	体育朝会 3年給食指導 4年社会見学「消防署・すばるホール」
24	金	計算タイム 視力検査(1, 2年)
25	土	
26	日	
27	月	眼科検診
28	火	児童朝会 ⑤学習参観⑥引き渡し訓練 5年臨海説明会
29	水	短縮校時 ⑥クラブ
30	木	体育朝会予備日 4年給食時指導 4年社会見学(日野浄水場)
31	金	児童朝礼



「防犯教室・いかのおすし」



4月24日【水】に1年生に富田林警察署や役場の方に来ていただき防犯教室を実施しました。警察官の方が講師になり「連れ去り」、「声かけ」等の犯罪を想定した授業をしていただきました。言葉と絵を組み合わせて、同じことを繰り返して覚えるようにするなど、工夫した授業内容で1年生も話をよく聞き、一生懸命質問しました。できるだけ早い段階から「自分の身は自分で守る」力を身に付けてくれればと思っています。

- いか・・・知らない人について行かない
- の・・・知らない車に乗らない
- お・・・危険を感じたら大きな声を出す
- す・・・危険を感じたらすぐ逃げる
- し・・・身近な人にすぐ知らせる



新聞やテレビにも出たのでご存じの方もいらっしゃると思いますが、22日に給食で村特産のいちごが出ました。「紅ほっぺ」という品種で、その中で特に厳しい条件をクリアしたものが「ちはや姫」と呼ばれる高級ブランドになるそうです。「いちご」を通して千早赤阪村にたくさんの方が注目し、観光や産業が活発になり、若い人たちが増え児童数も多くなって学校で子どもの声をもっと大きくなれば嬉しく思います。

※5月の諸費振替日は5月9日(木)になっています。4, 5月の2ヶ月分を引き落としますのでご準備よろしくお願ひいたします。

